



Rapport annuel 2021/2022

Comment tout a commencé :

Comme l'association "Les Amis de Svieta" n'était plus active, 5 personnes engagées ont fondé le 26.6.2021 la nouvelle association Freunde von Svieta / Amis de Svieta.

Depuis la mi-2021 il existe à nouveau une association active, avec un comité actif qui poursuit les tâches en Ukraine.

Comme nous le savons, même après les 20 premières années de soutien, la situation en Ukraine est toujours telle que les enfants handicapés dans les orphelinats ont un besoin urgent de notre aide. La deuxième édition de Freunde von Svieta / Amis de Svieta aurait beaucoup de travail s'il n'y avait pas la guerre (mais nous y reviendrons plus tard).

L'association n'existe que grâce aux dons généreux de ses membres. "Ce sont les petits ruisseaux qui font les grandes rivières !" De nombreux donateurs de "Les Amis de Svieta" font également aujourd'hui des dons à la nouvelle association des Amis de Svieta et nous leur en sommes très reconnaissants.

La structure des Amis de Svieta est la même qu'auparavant, c'est-à-dire que l'association en Suisse travaille en proche collaboration avec Svieta Inc aux États-Unis. Cela nous permet de nous attaquer ensemble à des projets plus importants.

L'association a reçu de nouveaux statuts depuis sa création mi-2021. L'association a également obtenu l'exonération fiscale des dons de la part de l'administration fiscale du canton de Berne : Les dons à l'association 'Amis de Svieta' sont entièrement déductibles des impôts dans la plupart des cantons suisses ! Début 2022 et début 2023, nous avons envoyé une confirmation de don aux donateurs.

Après la "pause de l'été 2021", Corona était à nouveau un sujet d'actualité en Ukraine à l'automne. La campagne de vaccination avait totalement raté en Ukraine. Il y avait plusieurs raisons : Les gens n'avaient pas confiance dans les vaccins chinois et indiens, et lorsque les vaccins européens sont soudainement apparus sur le marché, on a suspecté qu'ils étaient faux ou qu'ils n'étaient pas aussi bons que ceux de l'UE. A partir de novembre, les hôpitaux ne pouvaient plus accepter que des patients urgents. Nos activités ont donc été partiellement bloquées, nous n'avons pas pu envoyer quelques orphelins à Kiev pour y être soignés.

Avec l'éclatement de la guerre, la question de Corona s'est réglée d'elle-même.

A l'automne 2021, grâce à l'aide de nos amis de Svieta Inc USA, nous avons pu livrer des vaccins anti-grippe à l'orphelinat pour jeunes enfants de Nikolaiev.

En 2021, nous avons soutenu les enfants suivants : Sofia, Viktor, Elena, Egor, Adriana

Avec le déclenchement de la guerre en février 2022, tout a changé drastiquement pour nous aussi. Soudain, une aide immédiate était nécessaire. Grâce à de bonnes relations en Ukraine, nous avons pu réagir rapidement et avons transféré de l'argent à NBH et à ZuBS, avec l'invitation suivante : 'achetez ce dont vous avez besoin maintenant dans l'urgence'. Jusqu'à présent, nous avons toujours su à l'avance pour quel projet nous allions verser de l'argent. Les orphelinats avaient par exemple besoin de chauffages électriques et de lampes pour les caves où ils devaient se réfugier avec les enfants orphelins en cas d'alerte à la bombe.

Fin mars, les enfants de NBH ont été évacués vers Chernovtsy, à 500 km de là. Les orphelins y sont toujours en sécurité. Ce qui était optimal pour les petits enfants était impossible pour le personnel. Pas tous ont pu quitter leur famille à Nikolaiev pour aller travailler à Chernovtsy.

Depuis fin 2021, Nataliya Grigorenko est la nouvelle directrice de NBH. Lors de sa visite à Chernovtsy en août, Viktoria Dobrzhynska a pu confirmer que les enfants allaient bien et que la nouvelle directrice faisait du très bon travail.

En 2022, nous avons soutenu les enfants suivants : Robert, Mykola, Elena.

Même pendant la guerre, il était possible d'emmener des enfants à l'hôpital de Kiev. Nous avons des frais supplémentaires, mais c'était sans doute le moindre des problèmes en temps de guerre.

Le comité directeur, qui comptait 5 personnes au départ, s'est réduit à 3 au cours de l'année sous revue. 3 personnes ont quitté le comité pour diverses raisons. Avec Verena Bodmer, nous avons pu gagner du renfort au sein du comité. Nous aurions aimé avoir d'autres personnes au sein du comité, mais avec la guerre et donc la situation plus difficile en Ukraine, nous ne savons pas non plus ce qu'il peut se passer pour le soutien des orphelins en Ukraine.

Le centre pour handicapés de Zurupinsk (à Kherson) se trouve en territoire russe depuis la guerre. Ce centre a également été évacué, mais en direction de l'est. Nous n'avons pas encore trouvé le moyen de contacter le nouveau personnel. Nous avons appris que les enfants se portent bien dans leur nouvel endroit et qu'ils ne manquent de rien.

Pour plus de détails sur toutes nos activités de mi-2021 à 2022, nous vous renvoyons au site www.svieta.org/fr.